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CURTAS
EFETIVO
São Sebastião do Paraíso está relacionada entre os 182
municípios mineiros contemplados pelo Governo do Estado
com uma viatura para a Polícia Militar. Na manhã de segun-
da-feira,19, foi realizada na sede da Cidade Administrativa,
em Belo Horizonte a entrega de 275 viaturas destinadas ao
trabalho ostensivo e também ao patrulhamento rodoviário no
estado. Viatura nova é necessária e sempre vinda. Mas falta
efetivo, senhor governador. O número de policiais em Paraí-
so não é condizente com o número da população, e diga-se
de passagem o município é sede de Batalhão da PM.
DIPLOMADOS
Os deputados Emidinho Madeira (federal), Antônio Carlos
Arantes (estadual) majoritários em Paraíso, foram diplomados
para mais um mandato. Será através deles e de outros que
mesmo não sendo majoritários,  é que se espera a destinação
de verbas para o município, seja por meio das emendas par-
lamentares ou na intermediação direta dos pleitos junto aos
governos. A depender dos projetos que se pretende execu-
tar, eles serão fundamentais nos pleitos por recursos nas
esferas superiores.
POSSE
Encerrado o processo eleitoral com a diplomação dos elei-
tos, o próximo passo para dar início ao mandato e a continui-
dade dos trabalhos é aguardada com expectativa mais um
evento que deverá ocorrer já no início do próximo ano. A pos-
se do governador Romeu Zema, deverá ocorrer já no dia 1º
de janeiro.  Já os deputados estaduais serão empossados a
partir de 1º de fevereiro. Situação semelhante ocorrerá na
Câmara dos Deputados, em Brasília, quando do início da 57ª
legislatura, para o mandato dos parlamentares federais.
13º SALÁRIO
Em comunicado feito na segunda-feira,19, a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso anunciou ter pago o 13º salário
aos servidores municipais. O valor foi repassado em chama-
da única a todos os funcionários da ativa e também aos apo-
sentados. Conforme sistema adotado de tempos para aliviar
os cofres em épocas como esta, o funcionário recebe meta-
de do 13º salário no mês de aniversário, com isso a situação
acaba ficando mais tranquila em dezembro.
APRESENTAÇÕES
Nesta quarta-feira,21, e também nos dois próximos dias acon-
tecem as últimas apresentações do Natal Iluminado, evento
que abrilhantam as noites no centro da cidade. Hoje a atra-
ção é o espetáculo Saltare Ballet de Patrícia Braghini:
“Aladdin”. Na quinta-feira,22, será a vez da Clave Fest 22 e o
encerramento ficará por conta da banda Sala 2. Todas as
apresentações acontecem na Praça Comendador João Alves
(Fonte) a partir das 19h30.
TEM BASE?
Condenado a 425 anos e mais 20 dias de prisão, o ex-gover-
nador do Rio de Janeiro, Sérgio Cabral, foi solto segunda-
feira (19) pelo STF. Ele estava detido há seis anos. Por lerde-
za e omissão da própria “justiça” apesar de sua extensa fi-
cha criminal, seus processos não transitaram em julgado,
Estava preso preventivamente, o que aos olhos da lei é ile-
gal. Ilegalidade que parece ter sido orquestrada. Segundo
consta, saiu do xilindró direto para Copacabana onde irá fes-
tejar o Natal e Ano Novo. É de embrulhar o estômago.
DEZEMBRO
O prefeito de Paraíso, Marcelo Morais anunciou na semana
passada que já está programado para o próximo dia 30 de
dezembro o pagamento do salário de dezembro do funciona-
lismo. Este foi um dos motivos da solicitação e aprovação na
semana passada para o remanejamento de recursos do or-
çamento de 2022. Com isso em mais um mês e já são 24
meses em que a administração vem mantendo rigorosamen-
te em dia o pagamento dos salários dos servidores. Clientes
e fornecedores também estão nesta lista anunciou o chefe
do Executivo.
METADE
E com o findar de mais este ano chega à metade o mandato
da atual administração. Embora com uma queixa aqui e ou-
tra acolá, o Governo Municipal que neste ano foi considerado
como um dos melhores de Minas Gerais, continua tendo o
prestígio e a aprovação da população. Há de se considerar
que os cofres do município foram bem abastecidos nestes
dois anos com verbas diversas, inclusive devoluções de
duodécimos pela Câmara Municipal. Há de se ressaltar o
mérito pela redução de dívidas e enxugamento da máquina
administrativa. Oxalá tenha a mesma performance nos pró-
ximos dois anos.
OBRAS
Para o próximo ano São Sebastião do Paraíso deverá ganhar
obras importantes. Pelo estado é aguardada a finalização do
trevão no entroncamento da MG-050 e a MGC-491, que tem
sido protelada, e nos parece acanhada. Pelo município es-
tão em andamento a reforma de prédios escolares e também
a construção de novas unidades como creches e escolas,
bem como a conclusão dos cinco quilômetros do asfalto no
acesso para o distrito da Guardinha. Previsão de obras de
urbanismo como asfaltamento de vias. Tem ainda a tão so-
nhada construção da ponte que vai ligar duas importantes
regiões da cidade, e a remodelação de praças públicas que
espera-se realmente saiam do papel.
MOVIMENTO
Melhorou consideravelmente a movimentação noturna no
comércio de São Sebastião do Paraíso desde o último final
de semana. Durante o dia ainda deixa a desejar, pois está
bem aquém do esperado. O recebimento do 13º agora com-
pletado na sua totalidade possibilita aos consumidores irem
mais às compras. Como sempre tem aqueles que por suas
razões e costumes deixam para fazer as compras na última
hora, a expectativa é de que as lojas estejam cheias e o
setor movimentado nos próximos dias e noites que antece-
dem o período natalino.
AFTOSA
O Instituto Mineiro de Agropecuária (IMA), autarquia vincula-
da à Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(Seapa), com o aval do Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa), prorrogou a segunda etapa de vaci-
nação contra a febre aftosa em Minas Gerais. O novo prazo
foi motivado pelo atraso na liberação, distribuição e oferta de
doses dos imunizantes no mercado. Agora, o produtor rural
pode adquirir a vacina e imunizar seu rebanho até 30 de de-
zembro. Nova data-limite para declarar a vacinação é 9 de
janeiro de 2023.
CADASTRAMENTO ESCOLAR
Pais, responsáveis ou estudantes maiores de idade que rea-
lizaram o cadastramento escolar 2023 devem, agora, fazer a
confirmação da matrícula na rede estadual de ensino de Mi-
nas Gerais. O prazo foi aberto nesta terça-feira,20, e segue
até 13 de janeiro de 2023.  A confirmação da matrícula será
feita de forma presencial na secretaria da unidade escolar
para onde o estudante foi direcionado pelo Sistema Único de
cadastro e encaminhamento para matrícula. Para conferir a
escola do encaminhamento é preciso acessar o endereço
eletrônico: cadastroescolar.educacao.mg.gov.br .
MATRÍCULA
Para a efetivação da matrícula, os responsáveis devem apre-
sentar os documentos constantes no artigo 15 da Resolu-
ção SEE nº 4.775/2022. Comprovados os dados do cadas-
tro, a matrícula será confirmada. Será preciso documento de
identidade, certidão de nascimento/casamento, comprovan-
te de residência, histórico escolar (original e cópia).

OPINIÃO

EDUCAÇÃO DE QUALIDADE
Pedro Cardoso da Costa*

Há um consenso desde os leigos até estudiosos e es-
pecialistas de que o investimento em educação de quali-
dade foi a principal razão para os países atingirem o pata-
mar de desenvolvidos. Tanto que é batida a frase de que
gasto com educação não é gasto, mas investimento.

A questão é que não há clareza do que seja uma edu-
cação de qualidade para qualquer das etapas, desde o
ensino infantil, o fundamental e o médio. Não se define
quais matérias os alunos devem dominar e o quê efeti-
vamente se deve saber para cada uma dessas etapas.

Após essa definição do quê e quanto se deve apren-
der por etapa, seria preciso clarear, também, o elo entre
essa aprendizagem e a melhoria socioeconômica das
pessoas.

Certo é que não falta quantidade de órgãos e de en-
tidades públicas - e até privadas - cuidando da educa-
ção. São 5570 municípios com secretarias municipais de
Educação, além de órgãos auxiliares, diretores, coorde-
nadores... Além do Ministério da Educação e toda sua
estrutura burocrática, bem como 26 secretarias estadu-
ais e a distrital, também repletas de órgãos auxiliares.

A quantidade de pessoas que não sabem assinar o
nome ou não sabem ler nem escrever demonstra que, na
prática, o problema está muito longe de ser resolvido e
não há um projeto nacional amplo para enfrentá-lo de fato.
Existem muitas teorias, artigos acadêmicos e palpites.

Somente com ações, com a antiga regra de acertos e
erros, poder-se-ia chegar a um resultado satisfatório. O
Auxílio Brasil deveria ir além de apenas voltar a se cha-
mar Bolsa Escola, e passar a exigir presença mínima e
aprovação do aluno para continuar recebendo o benefí-
cio. É preciso haver contraprestação. Programas de in-
centivo à leitura nas escolas, com realização de feiras
literárias, seminários, palestras com escritores e sobre
épocas, estilos literários. E até criar premiações finan-
ceiras para os melhores trabalhos sobre literatura. Hoje,
a maioria dos concluintes do ensino médio nunca leu
nenhum livro.

É necessário ficar claro a relação entre o aprendiza-
do e os benefícios advindos da educação de qualidade.
De quais conceitos teóricos o aluno fixa hábitos como
escovar dentes corretamente; de como construir mora-
dias seguras. Qual grau de conforto deve oferecer o trans-
porte público. Quanto se toma de água para manter o
organismo equilibrado. Enfim, aprender comportamen-
tos sociais e porque deve cumprir com seus deveres de
cidadãos, conhecendo de forma cristalina seus direitos.

Em síntese, cristalizar o que seria uma educação de
qualidade e seus resultados efetivos e não apenas ficar
nas teorias abstratas, como tem sido até hoje. Como está,
seria equivalente a uma pessoa dar início a uma cami-
nhada sem saber o destino certo.

*Pedro Cardoso da Costa - Interlagos/SP
BACHAREL EM DIREITO
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CLIMA DE
NATAL

Preparativos principais
Devem ser espirituais,
Receber em harmonia
Redentor, com alegria!

Quando há tranquilidade
No íntimo, no eu interior
É o comemorar, o sentir,
O que é real, é o porvir!

Acesas luzes de Natal
Com brilho sem igual
Que simbolizem afinal

Vinda real do Salvador
Permanecendo o Senhor
De todas as vidas, Amor!

(Maria Amélia Leal)

Dentre as Leis morais que
regem a Vida destaca-se,
como de relevância, a Lei do
progresso.

Tudo evolui desde o esta-
do de natureza, que é o primi-
tivo, passando por inúmeras
etapas que constituem a mar-
cha do processo fatalista para
a perfeição.

O átomo primitivo de hoje
será o anjo de amanhã, assim
como o anjo atual já foi átomo
antes, responderam a Allan
Kardec os Espíritos Guias da
Humanidade, quando interro-
gados a respeito da questão.

Nada está fadado à estag-
nação ou involução, permane-
cendo o impositivo de desen-
volver a chispa divina que
existe em tudo.

No que diz respeito ao ser
humano, essa evolução ocor-
re mediante a reencarnação
através da qual sempre se
adquirem, aprimoram tendên-
cias e faculdades inatas.

Observando-se a atuali-
dade e comparando-a com
outro qualquer período histó-
rico, é muito fácil detectar-
se as transformações por
que passaram a sociedade
terrestre assim como o pró-
prio planeta, sob diversos
aspectos.

Nada obstante, constata-
se que o progresso intelectual
tem sido mais relevante e ob-
jetivo do que o de natureza
moral.

As inesgotáveis conquistas
da ciência e da tecnologia
transformaram tudo na face do
Orbe, enquanto as de nature-
za moral, se bem que logra-
ram um grande avanço, não
se libertaram de inumeráveis
transtornos e estados de
primarismo.

Notam-se em todo lugar as
glórias da inteligência e as das
misérias do sentimento, da
opulência e da escassez, da
grandeza do holocausto por
amor e dos ódios sistematiza-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Lei do Progresso

Mesmo nas horas mais tor-
mentosas da Humanidade, o
Natal surge como uma ilha de
esperança, de confiança e de
compreensão recíprocas, de
bondade e de amor ao próxi-
mo. Ele desperta na alma de
todos os seres humanos as
mais lindas ilusões e a mais
intensa alegria desce sobre a
terra. É a hora da confrater-
nização, o momento de pedir
a Deus que faça descer so-
bre o coração da criatura, a
boa vontade e a harmonia ne-
cessárias para que a existên-
cia se revista de doçura e es-
perança.

Parece e é verdade que já
nascemos com a ideia do Na-
tal no coração. Temos a im-
pressão que é uma festa tão
necessária para a humanida-
de que não se pode jamais se
esquecer dela.

Na proximidade desta data
tão cara, as melodias e as lu-
zes coloridas que anunciam a
sua chegada despertam em
nós um misto de saudade e
alegria que mal podemos de-
finir. As lembranças da infân-
cia  misturadas com a tradi-
ção povoam a nossa mente.
Remetem-nos a noite cheia de
encantos quando juntávamos
o maior número de sapatos

NATAL
para colocar na janela à es-
pera de papai noel que passa-
ria com a sacola cheia de brin-
quedos.

Esse lado criança do Na-
tal não pode deixar de exis-
tir. Ele continuará fazendo
parte da história de cada um
de nós!! Apaguemos de nos-
sa mente todos os falsos mo-
delos de Jesus que assimila-
mos em nossa caminhada
pela vida. Deixemos impres-
sos em nós, Jesus Menino que
se fez homem, vindo a este
mundo para viver conosco,
estabelecendo uma nova ma-
neira na plena realização que
tanto esperamos e deseja-
mos.

Através do cenário simples
do Presépio, Jesus Menino
sorri para os homens. A glória
de Deus através da harmonia
dos anjos se manifesta es-
plendorosa!

Bendita seja a data que
consegue reunir toda a huma-
nidade em uma conspiração de
amor!!! Feliz Natal!

DALILA M.CRUVINEL –

MEMBRO DA ACADEMIA

PARAISENSE DE CULTURA,

PRESIDENTE DA ACADEMIA

FEMININA SUL-MINEIRA

DE LETRAS (AFESMIL)

Dalila M.Cruvinel

HOMOLOGAÇÃO
- O Prefeito Municipal de SÃO TOMÁS DE AQUINO/MG, faz saber que,
HOMOLOGA o Processo Licitatório nº 357/2022 na modalidade Dispensa
nº 027/2022– menor preço unitário, OBJETO: “Aquisição de ECGPC –
para a Saúde conforme resolução nº 7.484/2021 ao município de
São Tomás de Aquino MG”, e RATIFICA em favor da empresa TEB
Tecnologia Eletrônica Brasileira , CNPJ: 46.055.703/0001-18, pelo
valor total R$ R$ 26.970,00 (Vinte e Seis Mil e Novecentos e Setenta
Reais), e para que produza seus jurídicos e legais efeitos, fica convocado no
prazo de 05 dias úteis para assinatura de contrato, art. 90, Lei 14.133/2021.
- O Prefeito Municipal de SÃO TOMÁS DE AQUINO/MG, faz saber que,
HOMOLOGA o Processo Licitatório nº 362/2022 na modalidade Dispensa
nº 029/2022– menor preço unitário, OBJETO: “Contratação de Empresa
para a Locação de Software de Gestão em Saúde Pública e Hospitalar
bem como Desenvolvimento ao Município de São Tomás de Aquino”,
e RATIFICA em favor da empresa GLOBAL SOFTWARE E
INFORMAÇÃO LTDA, CNPJ: 08.358.692/0001-56,  Av. Dr. Delfim
Moreira, 2420 A, Lagoinha, São Sebastião do Paraíso – MG, CEP: 37.950-
000. No valor total de R$ 41.840,00 (Quarenta e um Mil e oitocentos
e quarenta Reais), e para que produza seus jurídicos e legais efeitos, fica
convocado no prazo de 05 dias úteis para assinatura de contrato, nos termos
do art. 90, Lei 14.133/2021.
- As condições de aquisição, novas propostas e as demais informações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 16 de dezembro
de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

dos por indivíduos cruéis e
seus regimes abomináveis.

Ao lado de filosofias aben-
çoadas a respeito da existên-
cia, dos valores, significados,
demais quesitos humanos e
animais, comportamentos e
avanços significativos nas le-
gislações em favor da digni-
dade e do bem, vive-se um
momento de degradação mo-
ral do mais variado porte, en-
quanto leis vergonhosas ten-
tam continuar dominando a
situação de atraso da huma-
nidade e do indivíduo.

O ser humano é um ani-
mal religioso, e a crença espi-
ritual constitui-lhe um abrigo,
uma inspiração, um estímulo
para suportar e vencer as vi-
cissitudes que têm sofrido
combate absurdo do materia-
lismo, das doutrinas cínicas e
equivalentes, promovendo a
degradação dos sentimentos
nos mais miseráveis níveis das
paixões primevas.

Nada obstante, o fatalismo
do progresso ressurge em sua
natureza ética e moral em
mulheres e homens admirá-
veis que se convertem em
apóstolos do amor, da carida-
de e da honradez.

Nesse paradoxo que são a
incomparável tecnologia com
a sua inteligência artificial e o
poema vivo da fé religiosa,
surge o esforço para corrigir
os desvios de qualquer natu-
reza, para restaurar os eleva-
dos critérios espirituais da vida
e a vivência da paz e dos seus
fundamentos que produzem a
harmonia dos seres e do pla-
neta.

Artigo originalmente publi-
cado no jornal A Tarde, colu-
na Opinião, em 17 de novem-
bro de 2022.

DIVALDO FRANCO
PROFESSOR, MÉDIUM E

CONFERENCISTA ESPÍRITA.
TRANSCRITO POR JOÃO

BATISTA BRANDÃO

Divaldo Franco
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Desde o dia 12 de dezem-
bro as noites na região central
de Paraíso estão sendo de sons,
cores, danças e muita anima-
ção. A realização do evento Na-
tal Iluminado tem proporciona-
do um colorido e movimenta-
ção especial para quem gosta
de boas atrações artísticas e
culturais. Até a próxima sexta-
feira,23, várias atrações estarão
se revezando em promover o
clima natalino com números
musicais, coreografias e sons
que embalam os corações e
motivam quem está a passeio e
transitando pelo comércio da
cidade.

Nos primeiros dias os even-
tos foram em palco ao lado da
Biblioteca Municipal Professor
Alencar Assis, quando vários
artistas paraisenses e convida-

Música na noite é atração para
movimento no centro da cidade

Espetáculos de música com sons e danças podem ser acompanhados a noite na Praça da Fonte em Paraíso

FOTOS: Bryan Felipe

dos puderam se apresentar.
Passaram pelo local os integran-
tes o projeto Educação Musi-
cal in Concert: “Vozes de Na-
tal”, depois a turma da percus-
são com o Encontro de Bate-
ras. Em seguida vieram as bai-
larinas do Studio Leidy Ribei-
ro: “Mexe Paraíso”.

Com a proposta de melhor
acomodar o público e ofertar
maior espaço aos artistas as
apresentações foram desloca-
das para a Praça Comendador
João Alves (Fonte) que abrigou
os músicos da Orquestra da
Polícia Militar, na sexta-fei-
ra,16, e as bandas Iluminari e
Legato, no sábado,17. Já no
domingo,18, a atração ficou por
conta da Orquestra de Violas
Aquinenses.

Na segunda-feira,19, a Or-

questra MusiArce: “Concerto
Natalino” e na terça-feira,20, foi
a vez do Projeto S.O.S. Crian-
ça e Espaço Árabe Zilmah
Monteiro.

“Estive acompanhando por
pelo menos duas vezes e gostei
demais. “Primeiro fui ali perto
da Biblioteca e até achei que o
espaço estava acanhado na
apresentação do balé Leidy Ri-
beiro. Depois mudaram para a
Praça da Fonte achei melhor,
mais arejado e espaçoso. Os
organizadores e os artistas es-
tão de parabéns”, comenta a
professora Juliana Domingues
Sanches.

De férias e de passagem pela
cidade a estudante Luiza Oliveira
disse que veio do interior de São
Paulo e já está aproveitando o
momento de descanso em Pa-

raíso. “Estou residindo em
Campinas e neste ano foi pos-
sível visitar os familiares e ami-
gos estou adorando as apresen-
tações”, comenta. “Espero po-
der ver pelo menos duas noites
da congada para mostrar para
meu namorado que não conhe-
ce”, completa.

Enquanto a festa do Congo
e Moçambique é aguardada com
expectativa a programação ain-
da reserva mais três noites de
atrações antes do Natal. Nesta
quarta-feira está programada a
apresentação de Saltare Ballet –
Patrícia Braghini: “Aladdin”. Na
quinta-feira,22, será a vez da
Clave Fest 2022 e encerra as
apresentações do Natal Ilumina-
do a Banda Sala 2. As apresen-
tações na Praça da Fonte acon-
tecem a partir das 19h30.

Réplicas de imagens dos
santos padroeiros da Festa do
Congo e Moçambique foram
abençoadas na noite de domin-
go (18) em missa na Igreja San-
ta Rita, em São Sebastião do
Paraíso. Congadeiros e moçam-
biqueiros se concentraram em
frente à igreja, e depois segui-
ram em procissão para a Igreja
Matriz São Sebastião.

Réplicas de santos padroeiros da
Congada foram abençoadas

e serão expostas

As imagens serão expostas
no local dos desfiles, na aveni-
da Dr. José de Oliveira Brandão
Filho, em frente à Câmara Mu-
nicipal entre os dias 26 e 30
deste mês, sempre a partir das
19 horas.

A festa do Congo e Moçam-
bique é a maior manifestação
folclórica-religiosa de Paraíso.
Neste ano foram realizadas

FOTOS: Bryan Felipe

mudanças significativas e terá
os desfiles em outro local. Fo-
ram transferidos da Praça
Comendador José Honório para
a avenida Dr. José de Oliveira
Brandão Filho, onde estão sen-
do montadas arquibancadas e
tendas para abrigar ao público
e também congadeiros e
moçambiqueiros no momento
do desfile.

Conforme divulgado, neste
ano a praça de alimentação terá
a participação somente de enti-
dades e feirantes associados à
Feira da Estação. A prefeitura
fornecerá tendas, pontos de
energia e água. Toda a renda
será revertida aos feirantes e
entidades que participarem, e
não serão permitidos ambulan-
tes no local.

O Conselho Municipal do
Patrimônio Histórico e Cultu-
ral de São Sebastião do Para-
íso encaminhou ofício para a
Câmara Municipal solicitando
indicação do Legislativo de
uma verba junto ao Executivo
para reforma da Capela de
Nossa Senhora Aparecida, no
distrito de Termópolis. A igre-
ja foi interdita pela Defesa Ci-
vil devido a problemas na es-
trutura do telhado, que por fal-
ta de manutenção ameaça de-
sabar. Conforme anunciado
seriam necessários ao menos
R$ 50 mil para reformas na
edificação.

Desde de março de 2020
quando a OMS declarou a
pandemia do covid, não
ocorrem celebrações no lo-
cal. Da mesma forma não
são realizadas festas no lo-
cal onde a arrecadação era
destinada a manutenção da
capela.

No ofício endereçado aos
vereadores o presidente do
conselho, Marco Antônio
Zanin narra que em 22 de no-
vembro foi realizada uma vi-
sita ao local. Os conselheiros
ficaram sensibilizados com a
situação do telhado que “ne-
cessita urgentemente de re-
forma”.

Foram registradas infiltra-
ções nas paredes causadas
pelas chuvas dias após a visi-
ta na igreja. Conforme anun-
ciado, a pedido do padre José
Donizetti de Faria, da Paró-
quia de Nossa Senhora do
Sion, que administra o espa-
ço, houve a interdição do lo-

cal para evitar que ocorra aci-
dente durante alguma celebra-
ção.

Em reunião do Conselho
do Patrimônio em 1º de de-
zembro com a presença do
padre José Faria, do engenhei-
ro William Martoni Júnior e do
representante da Comunidade
de Termópolis, Rafael Lima
Silva chegou-se à conclusão
que para o início da obra pela
reforma do telhado não há re-
cursos financeiros disponíveis.

“Tendo em vista que,
costumeiramente, ao final de
cada ano legislativo a Câma-
ra devolve à Prefeitura parte
dos recursos das sobras orça-
mentários, pedimos aos nobres
vereadores, legítimos repre-
sentantes da população
paraisense que se for possí-
vel façam a indicação ao pre-
feito Marcelo Morais que seja
destinado parte dos recursos
do duodécimo para a reforma
do telhado da igreja”, diz o
ofício.

Conforme levantamentos
iniciais, seriam necessários
cerca de R$ 50 mil. Fotos da
situação da obra foram ane-
xadas ao ofício endereçada
aos vereadores e também a
Prefeitura. Ainda em relação
aos problemas constatados na
capela consta que com a de-
terioração do madeiramento
houve até mesmo a queda de
uma caixa de água existente
na construção.

A reivindicação feita pelo
conselho aos vereadores foi
repassada ao prefeito Marce-
lo de Morais.

Conselho
do Patrimônio

pede ajuda para
reformar capela
de Termópolis

Durante visita na capela em Termópolis foram
constatados problemas que necessitam de reparos urgentes

Divulgação



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
21 de Dezembro de 2022

página 4 Jornal do Sudoeste

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

HOSPITAIS DE UBERLÂNDIA VÃO ZERAR FILAS
A Justiça Federal determinou que os hospitais públicos

de Uberlândia adotem medidas urgentes para zerar a fila
de pacientes que estão à espera de cirurgias cardíacas
pelo Sistema Único de Saúde. A decisão atende a um pe-
dido do Ministério Público Federal. O juiz Osmar Vaz de
Mello da Fonseca Júnior considerou que a omissão das
entidades envolvidas pode gerar dano irreparável com
consequências irreversíveis à saúde dos inúmeros pacien-
tes. “Assim, a persistir a demora do Estado de Minas Ge-
rais em regularizar a sua participação nos custos compar-
tilhados do SUS, apresentar-se-á inconteste a necessida-
de de sequestro de valores”, disse. (Diário de Uberlândia)

UPA DE NOVA SERRA É CERTIFICADA
A UPA de Nova Serrana recebeu na sexta-feira, 16, a

certificação da Organização Nacional de Acreditação
(ONA), em virtude da boa qualidade do serviço oferecido
aos usuários da Saúde Pública. a ONA é uma entidade
não governamental e sem fins lucrativos, que certifica a
qualidade de serviços de saúde em todo o Brasil, com foco
na segurança do paciente, através da acreditação. Desde
sua criação, a ONA coordena o Sistema Brasileiro de Acre-
ditação (SBA), que reúne organizações e serviços de saú-
de, entidades e instituições acreditadoras em prol da se-
gurança do paciente e da melhoria do atendimento. (Jor-
nal Agora – Divinópolis)

CONTORNO DE CATAGUASES SERÁ CONCLUÍDO
O Departamento de Edificações e Estradas de Roda-

gem de Minas Gerais (DER-MG) concluiu a implantação e
pavimentação de 1,9 quilômetro e a restauração dos 4,5
quilômetros do Contorno de Cataguases, na Zona da Mata.
A próxima etapa é executar a drenagem e instalar a sinali-
zação horizontal e vertical. Com os avanços, a obra já atin-
giu mais de 90% de avanço físico do projeto e deverá ser
concluída até o final de dezembro. No total, são 6,4 quilô-
metros de pistas implantadas e restauradas, com investi-
mento de R$ 15 milhões, por meio do Provias, maior pro-
grama de obras rodoviárias da última década em Minas.
(Gazeta de Muriaé)

CÂMARA DE VIRGÍNIA GANHA NOVA SEDE
Em sessão solene, a Câmara Municipal de Virgínia inau-

gurou sua nova sede própria, denominada ‘Lucio Flavio de
Carvalho Brito’. Fizeram parte da mesa das autoridades
além do presidente da Câmara, vereador Adriano Pereira
Brito, o vice-presidente, vereador Luiz Alberto Ribeiro, o
secretário da mesa, vereador Gastão Celso Brito Pereira,
o vice-prefeito de Virgínia, Bruno Ribeiro Negreiros, e os
vereadores Anderson Chagas Ribeiro, Devair Dimas Marins,
Diego de Almeida Marins, Lucas Vitor Delfino, Olavo Ribei-
ro Mira e Vanildo Gonçalves de Almeida. (Jornal Panora-
ma – São Lourenço)

SANTA CASA DE PATROCÍNIO TEM AMPLIAÇÃO
O prefeito Deiró Marra, acompanhado de convidados e

autoridades, participou da inauguração de dois novos es-
paços no Hospital Santa Casa de Patrocínio, a nova unida-
de de internação 1º A com 38 leitos de clínica médica e a
sala de Hemodinâmica do Centro da Vida – Hospital do
Coração de Patrocínio. Durante sua fala, o prefeito Deiró
Marra ressaltou a importância das melhorias na Santa Casa
para a saúde de Patrocínio e reforçou o apoio do Governo
Municipal ao trabalho prestado pelo hospital. (Jornal de
Patrocínio – Patrocínio)

SAAE ENTREGA NOVO RESERVATÓRIO
A obra do novo sistema de abastecimento e reservação

beneficiará mais de 40 bairros e 5 comunidades rurais da
região sudoeste da cidade de Itaúna. O Serviço Autônomo
de Água e Esgoto (Saae), entregou o reservatório “Márcio
Faria Campos”. A obra tem capacidade de 2,5 milhões de
litros de água tratada e beneficiará mais de quarenta bair-
ros e cinco comunidades rurais. Um investimento de mais
de 10 milhões de reais. (Integração – Itaúna)

PREFEITURA ENTREGA 480 RESIDÊNCIAS
Foram entregues as chaves dos Residenciais Ibituruna

I e II. As unidades habitacionais fazem parte do programa
“Casa Verde e Amarela”, antigo “Minha Casa Minha Vida”.
São 480 apartamentos localizados na rua Monte Gilboa,
bairro Vila dos Montes. De acordo com a Prefeitura de
Valadares, 2.224 famílias foram beneficiadas neste ano pela
Política de Habitação. O prefeito André Merlo abriu a sole-
nidade expressando a satisfação em cumprir com este
compromisso com as famílias. “O que mais importa ao
entregarmos estas unidades habitacionais é atendermos a
necessidade das pessoas em ter sua casa própria”, afir-
mou. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

120 IMÓVEIS DO PROGRAMA IRREGULARES
O presidente da Companhia Habitacional do Vale do

Rio Grande (Cohagra), Davidson Chagas, revelou que cer-
ca de 120 casas do projeto federal Minha Casa Minha Vida
estão em situação irregular em Uberaba. A situação preju-
dica o andamento da fila de famílias desabrigadas, que gira
em torno de 3.200, atualmente. Para ser considerada irre-
gular, a habitação tem que estar desocupada ou ocupada
de maneira clandestina. E a fiscalização é obrigação do
ente público, em Uberaba representado pela Cohagra, e
dos bancos financiadores, como BB e Caixa Econômica
Federal. Verificada a situação ilegal, a Cohagra encaminha
para os bancos os documentos para negociarem a reinte-
gração de posse. (Jornal da Manhã – Uberaba)

Por Ludmilla Souza

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

As festas de final de ano al-
teram o funcionamento dos
bancos. A Federação Brasileira
de Bancos (Febraban), infor-
ma que o dia 23 de dezembro,
sexta-feira, as agências bancá-
rias terão expediente normal
tanto para atendimento ao pú-
blico quanto para a realização
de todas as operações bancári-
as solicitadas pelos clientes. No
dia 30 de dezembro (sexta-fei-
ra), não haverá expediente ban-
cário e as agências não abrem
para atendimento ao público.

Conforme previsto em Re-
solução do Conselho Monetá-
rio Nacional de 2020, não são
considerados dias úteis para
fins de operação bancária sá-
bados, domingos e feriados de
âmbito nacional e as agências
bancárias não funcionam em
feriados oficiais, sejam eles
municipais, estaduais ou fede-
rais.

Dessa forma, os bancos
não funcionarão nos dias 24 e
25 de dezembro (Natal) e nos
dias 31 de dezembro e 1º de

Expediente bancário tem
alterações neste final de ano

janeiro (Confraternização Uni-
versal). No dia 2 de janeiro (se-
gunda-feira), os bancos voltam
ao expediente normal de aten-
dimento ao público.

Durante os feriados, a po-
pulação poderá utilizar os mei-
os eletrônicos de atendimento
bancário, como mobile e
internet banking, caixas eletrô-
nicos, banco por telefone e
correspondentes para fazer

Bancos funcionarão dia 23 de dezembro, mas fecham no dia 30

transações financeiras.
De acordo com a Febraban,

os carnês e contas de consu-
mo (como água, energia, tele-
fone, etc.) vencidos no feria-
do poderão ser pagos sem
acréscimo no dia útil seguinte.
Normalmente, os tributos já
estão com as datas ajustadas
ao calendário de feriados, se-
jam federais, estaduais ou mu-
nicipais.

Os clientes também podem
agendar os pagamentos das
contas de consumo ou pagá-
las (as que têm código de bar-
ras) nos próprios caixas auto-
máticos. Já os boletos bancá-
rios de clientes cadastrados
como sacados eletrônicos po-
derão ser agendados ou pagos
por meio do DDA (Débito Di-
reto Autorizado). Agência Bra-
sil.
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O Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais (TRE-
MG) procedeu na tarde de se-
gunda-feira,19, a solenidade
de diplomação dos candidatos
eleitos em outubro deste ano.
No evento realizado na Sala
Minas Gerais, sede da Or-
questra Filarmônica foram
entregues os diplomas ao go-
vernador Romeu Zema; o
vice, Mateus Simões; o sena-
dor, Cleitinho Azevedo e seus
dois suplentes, além dos 53
deputados federais e 77 depu-
tados estaduais, entre eles o
federal Emidinho Madeira, e
o estadual Antônio Carlos
Arantes, majoritários por São
Sebastião do Paraíso.

A sessão solene foi condu-
zida pelo desembargador Mau-
rício Soares, presidente do

Zema, Emidinho e Arantes foram
diplomados pela Justiça Eleitoral

Arantes diplomado Emidinho diplomado
Diplomação encerra o processo eleitoral em

Minas Gerais e deixa os eleitos aptos para a posse

TRE-MG. Também compuse-
ram a mesa de honra o gover-
nador Romeu Zema; os inte-
grantes titulares da Corte
Eleitoral; representantes da
Assembleia Legislativa, Minis-
tério Público, Poder Judiciário,
Defensoria Pública e Ordem
dos Advogados do Brasil; e a
diretora-geral do TRE. O de-
putado Antônio Carlos Aran-
tes foi um dos ocupantes da
mesa representando a Assem-
bleia.

Os primeiros a serem
diplomados foram o governa-
dor Romeu Zema e o vice-go-
vernador, Mateus Simões. Em
seguida, o senador Cleitinho
Azevedo e seus dois suplen-
tes, Alex Diniz e Wander de
Souza. Na sequência, as de-
putadas e deputados federais,

chamados por ordem alfabé-
tica (considerando o nome de
urna). Por último, as deputa-
das e deputados estaduais,
também por ordem alfabética.
Os diplomas foram entregues
pelos desembargadores Mau-
rício Soares e Octavio Boc-
calini, presidente e vice-pre-
sidente do TRE; e pelos de-
mais integrantes titulares da
Corte Eleitoral.

O governador Romeu
Zema mencionou que é a se-
gunda vez que participa da
diplomação, e que agora che-
ga “com a experiência de
quem enfrentou na prática o
que é chefiar um estado do
tamanho de Minas Gerais, de
quem conhece a fundo seus
problemas e potencialidades”.
Ele agradeceu a confiança e

o reconhecimento dos eleito-
res ao trabalho realizado em
seu primeiro mandato. E tam-
bém destacou a legitimidade
do processo eleitoral. “Esse
reconhecimento dos resulta-
dos das urnas é essencial para
a democracia, assim como a
separação dos poderes, que
devem atuar de forma inde-
pendente e harmônica”, disse
o governador.

Diplomado Arantes falou
da satisfação e do compromis-
so neste sexto mandato que
assume. “Tive a alegria de
mais uma vez receber o diplo-
ma como deputado estadual
eleito para representar Minas
Gerais e o povo mineiro na
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais. Pela sexta vez
tomarei posse desse cargo,

com a certeza que trabalha-
remos ainda mais para fazer-
mos um estado cada vez me-
lhor”, disse. O parlamentar que
atualmente é o 1º vice-presi-
dente da Assembleia está sen-
do cogitado entre os nomes
que poderão concorrer a elei-
ção para a presidência da casa.

Emidinho Madeira destacou
que a diplomação atesta a ap-
tidão para o segundo manda-
to na Câmara dos Deputados
em Brasília. “Agradecemos a
Deus em primeiro lugar, a mi-
nha esposa Cláudia e meus fi-
lhos Emídio Neto e Eliamara,
meus familiares, nossos
apoiadores, colaboradores,
nossa equipe do mandato e da
campanha por toda a dedica-
ção e seriedade. Nosso com-
promisso em trabalhar por

todo o Sul e Sudoeste de Mi-
nas é ainda maior. Com fé e
esperança em dias melhores,
vamos em frente”, declarou.

A solenidade de diploma-
ção contou com a apresenta-
ção do Quarteto de Cordas da
Orquestra da Polícia Militar de
Minas Gerais. Estiveram pre-
sentes cerca de 200 autorida-
des, incluindo os integrantes
substitutos da Corte Eleitoral;
representantes dos poderes
Executivo, Legislativo e Judi-
ciário do Estado.  Familiares,
outros convidados dos eleitos
e cerca de 50 jornalistas, de
26 veículos de comunicação,
também acompanharam a ce-
rimônia, que foi transmitida ao
vivo no canal do TRE no
YouTube e pela TV Assem-
bleia.

FOTOS: Reprodução

O governador Romeu Ze-
ma foi diplomado, segunda-
feira (19/12), como governa-
dor reeleito do Estado de Mi-
nas Gerais, durante cerimônia
realizada pelo Tribunal Regi-
onal Eleitoral (TRE-MG), na
Sala Minas Gerais, em Belo
Horizonte. O secretário-geral
Professor Mateus também foi
diplomado para o cargo de
vice-governador. Com isso, os
dois estão aptos para tomar
posse dos cargos no dia 1º de
janeiro de 2023 e exercerem
seus mandatos.

O governador agradeceu
aos eleitores pela votação que
o elegeu para o segundo man-
dato à frente do Estado.  “Re-
cebo este diploma não só com
um sentimento de esperança
e responsabilidade, mas tam-
bém de gratidão pelo reconhe-
cimento do trabalho que reali-
zamos nesse primeiro manda-
to que foi escolhido pela mai-
oria dos mineiros, já em pri-
meiro turno, para continuar”,
disse.

“Esse ato de diplomação é
também o reconhecimento de
que cumprimos o dever de
transparência e isonomia para
disputar uma eleição limpa,
seguindo todas as regras im-
postas por nossa legislação,
sem causar nenhum desequilí-

Governador e vice exaltam democracia
em cerimônia de diplomação do TRE-MG

Fim do processo eleitoral é oficializado. Próximo passo é a posse em 1º de janeiro

brio aos demais candidatos.
Ao disputar uma eleição sen-
do chefe de um Estado, res-
peitamos a separação institu-
cional entre o meu dever como
governador e as minhas aspi-
rações como candidato à ree-
leição”, acrescentou.

DEMOCRACIA
Em seu discurso, o gover-

nador reafirmou a importân-
cia do processo eleitoral, que
fortalece a democracia brasi-
leira.

“Essa celebração é, por-
tanto, uma reafirmação da
nossa democracia. Da segu-
rança de que ao nos candida-
tarmos a um cargo, cumprin-
do todas as obrigações e de-
veres, teremos garantido o
exercício dos nossos direitos
políticos. Esse reconhecimen-
to dos resultados das urnas é
essencial para a democracia,
assim como a separação dos
poderes, que devem atuar de
forma independente e harmô-
nica. Da mesma forma, deve
ser garantido o respeito às li-
berdades individuais, para que
todo cidadão possa ter sua li-
berdade de expressão, de es-
colha religiosa e de manifes-
tar sua convicção política e
filosófica”, disse.

“Sempre que uma dessas

premissas democráticas é
ameaçada, colocamos em ris-
co nossa liberdade. Qualquer
sinal de cerceamento da par-
ticipação de forma livre e ple-
na da vida política, econômi-
ca e cultural da sociedade é
um alerta de que precisamos
nos posicionar em defesa da
democracia. Portanto, assim
como devemos defender os
resultados eleitorais, devemos
sempre defender a liberdade
de expressão. Qualquer limi-
tação prévia imposta aos bra-
sileiros sobre o seu direito ao
livre pensamento deve ser
acompanhada com muita
atenção para não abrirmos
brechas para abusos autocrá-
ticos que criem perigosos pre-
cedentes”, finalizou o gover-
nador.

O vice-governador eleito,
Professor Mateus, também
enfatizou a importância do pro-
cesso democrático após o
pleito.

“Esse dia é o reforço do
momento democrático, que se
encerrou de alguma forma no
dia das eleições, mas que é
aqui confirmado pela justiça
eleitoral. Portanto, a diploma-
ção é a última confirmação do
processo democrático antes
da posse, e nos dá a certeza
de que as pessoas que vão

comandar o estado são aque-
las que as urnas escolheram.
A democracia é isso, um pro-
cesso frequente de votos e
nomeações que vão garantir
que os eleitos façam o melhor
naquilo que foram escolhidos
para fazer”, disse.

DIPLOMAÇÃO
DOS ELEITOS

A diplomação marca o en-
cerramento do processo elei-
toral. É uma solenidade for-
mal e protocolar, um rito que
oficializa a escolha das pes-
soas eleitas por meio do voto.
Além do governador e do vice,
foram diplomados também o
senador eleito Cleitinho Aze-
vedo e seus suplentes, 77 de-
putados estaduais e 53 depu-
tados federais. Estes serão
empossados em fevereiro do
ano que vem.

A entrega dos diplomas
acontece após o término do
pleito, a apuração dos votos
e o vencimento dos prazos de
questionamento e de proces-
sa-mento do resultado da vo-
tação. Para receber o diplo-
ma, os candidatos eleitos
precisam estar com o regis-
tro de candidatura deferido
e as contas de campanha
julgadas.

(Sup. Central Imprensa)

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O plenário do Senado apro-
vou, por unanimidade, nesta
terça-feira (20), a proposta de
emenda à Constituição que
viabiliza pagamento do piso da
enfermagem (PEC 42/2022).
Na semana passada, o texto
foi aprovado em dois turnos na
Câmara dos Deputados.

Pela Lei 14.434, de 2022,
os enfermeiros e enfermeiras
têm direito a um piso de R$
4.750. O valor é a referência
para o cálculo dos vencimen-
tos de técnicos (70%), auxili-
ares de enfermagem (50%) e
das parteiras (50%).

A PEC direciona recursos
do superávit financeiro de fun-
dos públicos e do Fundo Soci-
al para financiar o piso salari-
al nacional da enfermagem no
setor público, nas entidades fi-
lantrópicas e de prestadores de
serviços com um mínimo de
atendimento de 60% de paci-
entes do Sistema Único de
Saúde (SUS).

STF
Atualmente, o pagamento

do piso está suspenso pelo
Supremo Tribunal Federal por
decisão liminar do ministro
Luís Roberto Barroso. O mi-
nistro determinou que a União,
entes públicos e privados se
manifestassem sobre o impac-
to financeiro da medida na
qualidade dos serviços pres-
tados na rede de saúde.

À época Barroso acatou o
argumento das entidades pri-
vadas de que o Legislativo e
Executivo aprovaram e san-
cionaram o projeto sem tomar
providências que viabilizariam
a sua execução, como o au-
mento da tabela de reembol-
so do Sistema Único de Saú-
de (SUS) à rede conveniada.

Com a PEC aprovada no
Senado, o presidente da Casa,

senador Rodrigo Pacheco
(PSD-MG), espera ter pacifi-
cado o impasse. Na avaliação
de Pacheco, o impacto do piso
nacional da enfermagem para
a União é muito pequeno.

O senador reconheceu, no
entanto, que há um impacto
severo para estados, municí-
pios e hospitais filantrópicos,
mas que a questão foi resolvi-
da com uma série de iniciati-
vas tomadas para compensar
estados, municípios e hospitais
filantrópicos para atender a
decisão do Supremo Tribunal
Federal e viabilizar o piso.

“Nada impede que, ao pro-
mulgarmos essa emenda à
Constituição, o Supremo Tri-
bunal Federal levante essa de-
cisão cautelar para o estabe-
lecimento do piso nacional da
enfermagem e que, no caso
da iniciativa privada, possa
este Congresso Nacional exa-
minar já com o novo gover-
no”, ressaltou Pacheco.

Para ele, a decisão do Su-
premo não precisa estar atre-
lada à suspensão do piso na-
cional para todos no Brasil, in-
clusive para entes públicos,
em função do impacto para a
iniciativa privada, que, segun-
do ele, pode ter uma solução
construída em 60, 90 dias.

Segundo Pacheco, a
viabilização do piso para pro-
fissionais da iniciativa privada
foi pauta de uma conversa re-
cente entre ele e o futuro mi-
nistro da Economia, Fernando
Haddad. “Ele se comprome-
teu, já em janeiro, a deliberar
a respeito do espaço fiscal e
dos recursos necessários para
as medidas compensatórias
para a iniciativa privada, que
viriam, a princípio, por uma
desoneração da folha de pa-
gamentos. Assim como exis-
tem para 17 setores da eco-
nomia nacional.”, disse Pa-
checo.

(Agência Brasil)

Aprovado no
Senado, piso da

enfermagem segue
para promulgação

Pela Lei 14.434, enfermeiros
têm direito a um piso de R$ 4.750
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JUSTIÇA PARA
nossos netos

Paraninfo de uma turma
de bacharéis em Direito em
Brasília, o ministro José
Paulo Sepúlveda Pertence,
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), fez um discur-
so lúcido e corajoso e pôs
o dedo na ferida: “(...) a
crise judiciária (...) alcançou
nos últimos anos dimensões
inéditas, que se desdobra-
ram em prismas de dramá-
tica realidade”. Novidade?
Claro que não. O tema da
Justiça está em debate des-
de tempos imemoriais. Dele
cuidou Dom Pedro II, no
longínquo 1876, em seus
“Conselhos à Regente
Dona Isabel”, quando a
princesa assentou no trono
enquanto o pai passava
uma temporada nos Esta-
dos Unidos e na Europa.
Disse o imperador: “A ma-
gistratura vem provocando
bastante queixas”.

Antes dele, o senador
Nabuco de Araújo (pai de
Joaquim Nabuco) procla-
mava no velho Senado: “A
questão não é ter boas leis,
mas uma Justiça rápida e
eficiente”. Erasmo (1489-
1536) dizia que “a felicida-
de do Estado depende par-
ticularmente de seus magis-
trados serem nomeados de
forma correta e desempe-
nharem suas funções de for-
ma imparcial”. Quase na
mesma linha de Aristóteles,
que considera “inútil esta-
belecer boas leis se não há
ninguém para fazer o esfor-
ço de sustentar o que foi
corretamente estabeleci-
do”.

Certo que se pode di-
zer que o “corporativismo”
(evidente na recente briga
dos magistrados brasileiros
em defesa de seus direitos
adquiridos em termos de
proventos) causou grande
descrédito ao Judiciário, o
que é muito ruim para a nos-
sa capenga democracia.
Há que ressalvar, como
lembrou o desembargador
Carlos Fernando Mathias
de Souza, do Tribunal Re-
gional Federal (TRF), do
Distrito Federal, que os
magistrados vivem afoga-
dos num mar de processos.

Realmente, no Brasil um
juiz para cada grupo de 25
mil habitantes, enquanto nos
países adiantados há um juiz
para cada grupo de 3 mil
habitantes.

Nos idos de 1928, es-
tudando a reforma da
Constituição de 1891, o
sociólogo Oliveira Vianna
(Problemas de política ob-
jetiva) pregava a Justiça
gratuita e exigia que o juiz
ficasse sempre ao alcance
dos “homens de nada” (po-
bres). O que se fez desde
então? Chegamos ao pon-
to em que estamos. Proces-
sos comuns levam de cinco
a dez anos. Viram o caso
do soldado Kozel, sentine-
la do QG do Exército em
São Paulo, morto num ata-
que de esquerdistas que
combatiam o governo mili-
tar? Só agora – 36 anos
depois – os pais do solda-
do vão receber pensão
mensal de R$ 330,00. E
como esquecer que o es-
cabroso caso do desaba-
mento da Gameleira (Belo
Horizonte, 1971) não foi
julgado até hoje?

As discussões ficam res-
tritas aos gabinetes e ao pa-

lavreado de doutores,
quando o que é preciso é
de Justiça soberana, inte-
merata e intimorata, a fim
de que todos sejam real-
mente iguais. Muitos che-
gam a defender a eleição
pelo povo de seus própri-
os juízes, como doutrina o
jurista e professor da
UFMG Antônio Álvares
da Silva, a exemplo do
que ocorre em alguns pa-
íses como os Estados Uni-
dos. Como ficam os bra-
sileiros, se pessoas com-
petentes na área duvidam
da eficácia do projeto de
reforma (parece que pre-
valece o parecer do ex-
deputado federal Hélio
Bicudo, PT-SP, que há
mais de 12 anos “dorme”
nos arquivos do Congres-
so Nacional)?

Seja o que for e como
for, é bom ter em mente o
perigo da “aristocracia da
toga”, como alertava Rui
Barbosa, porque a “majes-
tade dos tribunais assenta
na estima pública”, e “a es-
perança nos juízes é a últi-
ma esperança” (Obras
Completas, XXIII, 10,
Nova Aguilar).

Não é por falta de diag-
nóstico que não se cura o
doente. Até cabe a pergun-
ta: por que precisamos de
tantas leis? Responde o fi-
lósofo e professor Marce-
lo Pierini: “Porque somos
frágeis e imorais” e, sem
códigos de conduta, vive-
ríamos como selvagens nes-
tes tempos de “civilização”
informatizada. Evidencia-
se, desse jeito, a necessi-
dade de reformar o direito
instrumental para acelerar
(não é sinônimo de coisa
apressada) o julgamento
dos processos. Já a mídia
está a publicar palavras de
consultores e especialistas
internacionais para quem a
Justiça no Brasil, por sua
morosidade e lentidão, “es-
panta os investidores”. Ou-
tros pescadores em águas
turvas tendem a surgir. A
palavra do ministro Sepúl-
veda Pertence não é de
acomodação nem de con-
formismo. É, sim, de
insubmissão diante do qua-
dro triste que se constata no
âmbito do Judiciário, habil-
mente trabalhado pelos do-
nos dos podres poderes em
detrimento dos despos-
suídos.

Registremos: se a ten-
dência do direito tem viés
conservador, como apren-
demos com Francisco
Carmelutti, é possível que
o Judiciário seja um poder
com grandes parcelas refra-
tárias a mudanças. Bem, nós
sabemos que a Justiça não
brota na lei. E belos textos,
mesmo inseridos nas Car-
tas Magnas e nos códigos,
não resolvem se faltar a di-
ligente ação afirmativa de
um juiz altivo, severo no
trato com os poderosos e
sereno quando cuida dos
menos afortunados. Por
esta Justiça lutamos todos.
Justiça que temos a espe-
rança de conquistar. Se não
for para o nosso tempo, Dr.
Pertence, será para o tem-
po dos nossos netos.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
fmjor31@gmail.com

Jacuí/MG

(Com a aquiescência do mestre e mito,
Jornalista Dídimo Paiva, para republicar
atualíssimo artigo Estado de Minas 31 de
agosto 2003 e Um Bunker na Imprensa,
coletânea de artigos. Conceito: 2011).

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) suspendeu a autori-
zação de porte de arma da de-
putada federal Carla Zambelli
(PL-SP). A decisão foi do mi-
nistro Gilmar Mendes, que deu
48 horas para a parlamentar
entregar voluntariamente a pis-
tola.

O prazo para a entrega co-
meça a contar a partir da pu-
blicação da decisão. Caso a
parlamentar não devolva a
arma, será expedido um man-
dado de busca e de apreensão
da pistola e de munições.

Mendes atendeu a um pe-
dido da vice-procuradora-geral
da República, Lindôra Araújo,
no processo que apura a con-
duta da deputada. Segundo a
Procuradoria-Geral da Repúbli-
ca, as medidas cautelares são
necessárias para impedir a re-
petição de porte indevido de
arma para defesa da honra e
resguardar a ordem pública.

Na véspera do segundo tur-
no das eleições presidenciais,
Carla Zambelli sacou uma arma
e perseguiu um homem nos

Ministro dá 48 horas para parlamentar entregar pistola

STF suspende porte de arma
da deputada Carla Zambelli

Jardins, bairro de São Paulo.
O crítico da parlamentar che-
gou a ser encurralado por
apoiadores da deputada em
uma lanchonete, mas foi libe-
rado pouco depois. Zambelli
descumpriu resolução do Tri-
bunal Superior Eleitoral que
proibia o transporte de armas
nos fins de semana da eleição.

Na decisão, Mendes desta-
cou que existem indícios de
que a arma foi usada “para além
dos limites da autorização de
legítima defesa”. “Diante dos
elementos até então colhidos
[...], [infere-se] a utilização de

arma de fogo para além dos li-
mites da autorização de legíti-
ma defesa, desde já afastada a
suposta defesa da honra que,
além de rejeitada abstratamen-
te pelo Supremo Tribunal Fe-
deral, mostra-se incoerente
com a dinâmica dos fatos até
agora apurados”, escreveu.

O ministro do STF também
citou manifestações da depu-
tada na mídia e nas redes soci-
ais sobre a “suposta legitimi-
dade” do comportamento e ata-
ques verbais às instituições de-
mocráticas, “em descompasso
com as premissas do Estado

Democrático de Direito”, para
justificar a decisão.

ACORDO
Mendes atendeu ao pedido

da PGR e determinou 60 dias
para que o Ministério Público
tente chegar a um acordo de
não persecução penal com
Zambelli. Em parecer, Lindôra
Araújo tinha afirmado que há
elementos no caso que permi-
tem o fechamento desse tipo
de acordo, em que um suspei-
to assume a autoria de crime
em troca de cumprir condições
estabelecidas pelo Ministério
Público, com validação da Jus-
tiça. Caso o acordo seja
descumprido, a Procuradoria
pode novamente oferecer de-
núncia.

Em manifestação ao STF,
a defesa de Carla Zambelli in-
formou que a parlamentar está
no exterior, “cumprindo mis-
são oficial da Câmara dos De-
putados”, e que só poderá cum-
prir qualquer tipo de medida
cautelar após o retorno ao país.
A defesa também argumentou
que a deputada teria sofrido
ameaças, o que justificaria o
saque da arma.

(Agência Brasil)

Reprodução

As exportações do agrone-
gócio, em novembro deste ano,
atingiram US$ 12,65 bilhões,
ultrapassando pela primeira
vez, para os meses de novem-
bro, a cifra de US$ 10 bilhões.
Este valor foi 51,2% superior
quando comparado aos US$
8,36 bilhões exportados em
novembro de 2021. O recorde
das exportações foi resultado
do aumento do volume das ex-
portações (+29,3%), mas, tam-
bém, influenciado pelos preços
médios de exportação elevados
(+16,9%).

O aumento no volume ex-
portado de milho (+ 3,7 mi-
lhões de toneladas) e de açú-
car (+ 1,3 milhão de toneladas)
explicam, em grande parte, o
desempenho favorável no vo-
lume das exportações brasilei-
ras do agronegócio.

As importações de produ-
tos agropecuários foram de
US$ 1,48 bilhão em novembro
de 2022, um crescimento de
2,2% em relação ao valor ad-
quirido em novembro do ano
passado. Desta forma, o saldo
da balança registrou US$ 11,6
bilhões.

Este saldo do agronegócio
não considera os insumos uti-
lizados na produção agropecu-
ária, como fertilizantes, defen-
sivos, peças e equipamentos. A
participação do agronegócio

O crescimento dos volumes embarcados de milho e açúcar foi
um dos principais fatores para o desempenho favorável no mês

Com US$ 12,6 bilhões em vendas,
exportações do agronegócio
batem recorde em novembro

nas exportações totais ficou em
44,9%.

Com esse incremento no
quantum, o Brasil já vendeu
145,3 milhões de toneladas de
grãos ao exterior neste ano. Em
divisas, nos 11 meses do ano,
as exportações brasileiras do
agronegócio somaram US$
148,26 bilhões, valor recorde
para o período na série históri-
ca desde 1997.

NOVEMBRO/2022
Os cinco principais setores

exportadores do agronegócio,
em novembro, foram o com-
plexo soja (participação de
21,7%); carnes (15,2%); ce-
reais, farinhas e preparações
(14,7%); complexo sucroalco-
oleiro (14,5%); e produtos flo-
restais (10,6%). Estes setores

responderam por 76,7% do
valor total exportado pelo Bra-
sil em produtos do agronegócio
em novembro.

SETORES
O complexo soja exportou

US$ 2,74 bilhões, o que signifi-
cou um crescimento de 31,9%
na comparação com novembro
do ano passado. As vendas ex-
ternas de soja chegaram a US$
1,62 bilhão. O valor exportado
de farelo de soja foi US$ 817,44
milhões (+56,9%) e o óleo de
soja atingiu US$ 310 milhões
(+30,7%).

As exportações de carnes
bateram recorde para os me-
ses de novembro, chegando a
US$ 1,92 bilhão (+47,2%). A
carne bovina foi a carne com
maior valor exportado, US$

870 milhões (+76%). As ven-
das externas de carne de fran-
go atingiram US$ 762,13 mi-
lhões (+29%). Houve exporta-
ções recordes, também, de car-
ne suína, com US$ 228,12 mi-
lhões.

Os cereais, farinhas e pre-
parações registraram vendas
externas de US$ 1,86 bilhão
(+243,8%).  As exportações de
milho responderam por quase
todo o valor exportado pelo
setor, superando, pela primei-
ra vez, a cifra de US$ 1 bilhão
para os meses de novembro,
com registros de US$ 1,73 bi-
lhão em novembro de 2022
(+255,8%). O volume expor-
tado também foi recorde para
os meses de novembro, atin-
gindo 6,06 milhões de tonela-
das (+154%).

O complexo sucroalco-olei-
ro exportou US$ 1,83 bilhão,
com crescimento de 83,5% na
comparação com os US$
999,29 milhões exportados em
novembro/2021. O açúcar foi
o principal produto exportado
pelo setor, com US$ 1,66 bi-
lhão (+78,7%), com expansão
do volume em 53,1% e de
16,8% no preço médio de ex-
portação. Ou seja, o incremen-
to das exportações de açúcar é
explicado, em sua maior parte,
pelo incremento do volume
exportado. (Imprensa MAPA)
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Por Alana Gandra
Repórter da Agência Brasil
RIO DE JANEIRO

A 267ª vítima do rompi-
mento da barragem Córrego
do Feijão, em Brumadinho
(MG), foi identificada nesta
terça-feira (20) pela Polícia
Civil de Minas Gerais, por
meio do Instituto Médico Le-
gal (IML). Através de exame
de DNA, a instituição confir-
mou a identidade de Cristiane
Antunes Campos, que tinha 35
anos à época do rompimento
da barragem, em 25 de janei-
ro de 2019. Ela era natural de
Belo Horizonte e trabalhava
como supervisora de mina.
Cristiane foi localizada pelo
Corpo de Bombeiros Militar de
Minas Gerais.

O governador Romeu
Zema reforçou, nas redes so-
ciais, o compromisso do gover-
no do estado em amenizar o
sofrimento causado pela tra-
gédia. “Não sossegaremos até
encontrarmos todos os desa-
parecidos, diminuindo um pou-
co a dor dos familiares”, afir-
mou Zema.

O rompimento da barra-
gem da mineradora Vale em
Brumadinho tirou a vida de 272

Polícia Civil de MG
identifica 267ª vítima do

rompimento de Brumadinho
Três vítimas ainda não foram localizadas

pessoas, das quais duas esta-
vam grávidas. Três vítimas ain-
da não foram localizadas.

Este ano, a Polícia Civil
identificou três vítimas da tra-
gédia, nos meses de maio, de
junho e nesta terça-feira. Nes-
te mês de dezembro, o Corpo
de Bombeiros contabilizou
mais de 1.400 dias de opera-
ção em Brumadinho. Desde o
início da tragédia, 5.735 bom-
beiros militares foram empre-
gados na operação.

Na fase atual, o Corpo de
Bombeiros está na oitava es-
tratégia de buscas, operando
com as Estações de Buscas,
que consistem em equipa-

mentos industriais de pene-
iramento adaptados para a
realidade operacional da
Operação Brumadinho. Essa
nova estratégia permitiu um
ganho em volume processa-
do, que alcança cerca de 200
toneladas por hora em cada
equipamento.

Além das mortes, o rom-
pimento da barragem da
Vale em Brumadinho gerou
uma série de impactos soci-
ais, ambientais e econômicos
na bacia do Rio Paraopeba
e em todo o estado de Mi-
nas Gerais. A tragédia é con-
siderada um dos maiores de-
sastres ambientais da mine-

ração do país, depois do rom-
pimento da barragem de
Fundão, da mineradora Sa-
marco, em Mariana, também
em Minas Gerais, que acon-
teceu no dia 5 de novembro
de 2015.

O rompimento da barra-
gem em Mariana matou 19
pessoas, lançou cerca de 45
milhões de metros cúbicos de
rejeitos no meio ambiente,
compostos por óxido de ferro
e sílica, principalmente, e so-
terrou o subdistrito de Bento
Rodrigues, deixando um ras-
tro de destruição que se es-
tendeu até o litoral do Espírito
Santo.                   (Agência Brasil)

Reprodução

Diante da previsão de mais
chuva pelo menos até o início
da semana que vem na maior
parte de Minas Gerais, o Go-
verno do Estado, por meio da
Coordenadoria Estadual de
Defesa Civil (Cedec), faz um
alerta à população sobre os
cuidados que precisam ser to-
mados nesta época.

Segundo o Instituto Naci-
onal de Pesquisas Espaciais
(Inpe), há possibilidade de
chuvas além da média princi-
palmente na Região Metropo-
litana de Belo Horizonte e na
Zona da Mata para esta ter-
ça-feira (20/12) e quarta (21/
12), sendo que a previsão pode
se estender até 26/12.

Os maiores volumes po-
dem atingir, além de Minas
Gerais, os estados do Rio de
Janeiro, Espírito Santo, Bahia,
Goiás, além de parte do Mato
Grosso e do Tocantins.

“Estamos vivendo um pe-
ríodo chuvoso muito intenso.
Nesta semana do Natal, po-
demos chegar a 200 milíme-
tros de chuva em alguns pon-
tos do estado. É muita chuva”,
diz o coronel Osvaldo de Sou-
za Marques, coordenador Es-
tadual da Defesa Civil de Mi-
nas.

“Medidas de autoproteção
neste período são muito impor-
tantes. Se você mora em lo-
cal de risco, viu algum tipo de
deslizamento, tem uma racha-
dura em casa em alguma pa-
rede, ou se ao lado da sua casa
passa um rio, córrego ou ri-
beirão que subiu de volume,
busque ajuda. Vá para a casa
de um parente, um amigo, vá
para um posto da PMMG, do
Corpo de Bombeiros, algum
órgão do estado, da prefeitu-
ra da sua cidade, mas não fi-
que em casa. Sua vida é o
mais importante”, aconselha o
militar.

O coronel também lembra
que, todos os dias, a Defesa
Civil do estado divulga alertas
nas redes sociais (Facebook,
Instagram e Twitter). Além
disso, é possível receber os
alertas via SMS. Basta envi-
ar o CEP para o número 40199
que o celular é cadastrado e o
usuário receberá as mensa-
gens comunicando eventos
severos na localidade indica-
da.

Desde o início do período
chuvoso, no final de setembro,
91 municípios decretaram si-
tuação de emergência. Segun-
do o boletim da Cedec desta
terça, eventos provocados
pelas chuvas deixaram 4.434
pessoas desalojadas, 1.244
desabrigadas. De 21 de se-
tembro até agora, oito pesso-
as morreram.

AÇÕES DA
DEFESA CIVIL

O coordenador da Defesa
Civil de Minas Gerais desta-
cou que o efetivo está traba-
lhando em diversos municípi-
os para o enfrentamento ao
período chuvoso.

“Já estamos com equipes
descentralizadas em 19 Regi-
ões da Polícia Militar (RPMs),
conversando com as defesas
civis municipais, com os diver-
sos órgãos do Governo de
Minas Gerais, para melhor
atender o povo mineiro”, res-
salta o coronel Osvaldo.

“A Defesa Civil tem atua-
do também no socorro e as-
sistência das pessoas desabri-
gadas e desalojadas, sobretu-
do com o que nós chamamos
de ajuda humanitária: cesta
básica, kit de higiene, kit de
limpeza, colchão, para dar o
mínimo de amparo para quem
precisa neste momento”,
listou.

(Sup. Central de Imprensa)

Pode chover até 200 milímetros em algumas
regiões do estado nos próximos dias

Defesa Civil alerta
para previsão de

chuvas intensas na
semana do Natal

O ano de 2022 para a Cai-
xa de Assistência dos Advo-
gados de Minas Gerais (CAA/
MG) - braço assistencial da
OAB-MG - foi marcado por
muito trabalho, implementação
de programas voltados para o
apoio a advocacia e de inte-
gração entre os profissionais
do interior e da capital minei-
ra.

A gestão 2022/2024, de
imediato, readequou os auxíli-
os pecuniários e corrigiu va-
lores de benefícios, implemen-
tou melhorias no Kit Acolhi-
mento às parturientes e am-
pliou o Auxílio Extraordinário
para atender as vítimas de
desastres naturais, como no
caso de chuvas e enchentes,
comuns em Minas Gerais.

De janeiro a novembro de
2022, o Serviço Social da CA
A/MG concedeu R$ 5.490.
338,94 em auxílios. Para
agilizar e otimizar o atendi-
mento, as solicitação passa-
ram a ser on-line, reestrutu-
rando e modernizando o aten-
dimento aos solicitantes.

Programas de apoio à jo-
vem advocacia, incentivo ao
exercício da profissão e bene-
fícios pioneiros entre entida-
des de classe no Brasil tam-
bém foram ações prioritárias
da Caixa de Assistência este
ano.

O Meu Primeiro Certifica-
do e o Meu Primeiro Site são
programas implementados
nessa gestão para garantir
suporte aos novos advogados
e advogadas no primeiro ano
de profissão. Outro projeto
pioneiro da CAA/MG para os
profissionais do Direito foi a
criação do portal Classifica-
dos CAA/MG que disponibili-
za exclusivo canal de negóci-
os, permitindo a compra e ven-

CAA/MG cumpre o compromisso de
estar em todos os cantos de Minas
No primeiro ano da gestão 2022/2024, CAA/MG disponibilizou mais de R$ 5 milhões em

auxílios e lançou diversos programas voltados para o apoio à advocacia mineira

da de serviços e produtos (no-
vos ou usados).

Já tradicional em Minas
Gerais, o JAM - Jogos da
Advocacia Mineira, teve em
sua vigésima edição, a maior
de todos os tempos. Com mais
de 3 mil inscritos em 19 mo-
dalidades esportivas, o JAM
reuniu em Belo Horizonte e
região metropolitana, atletas/
advogados de todo o estado.

Outros eventos também
mobilizaram as subseções da
OAB em Minas Gerais duran-
te o ano de 2022, criando
interação e network entre a
classe. O Movimente-se, re-
alizado durante todo o ano,
criou uma saudável disputa de
modalidades esportivas
presenciais e on-line. A Cam-
panha anti-gripal para advo-
gados e dependentes se con-
solidou como uma das mais
importantes ações da CAA
para a advocacia. A Cãomi-
nhada, a Semana da Saúde, e
a Fan Fest para torcida pelo
Brasil na Copa do Mundo tam-
bém geraram grande adesão

da advocacia do interior.
Convênios de grande rele-

vância para os advogados,
advogadas e seus dependen-
tes tem demonstrado a preo-
cupação da gestão em pro-
porcionar oportunidades para
aquisição de produtos e servi-
ços. A lista de parceiros pos-
sui mais de 4 mil estabeleci-
mentos com descontos exclu-
sivos nos mais diversos seg-
mentos, em nível nacional, es-
tadual e municipal.

E o grande benefício con-
quistado pela CAA/MG nos
últimos tempos: a telemedi-
cina do Hospital Israelita
Albert Einstein totalmente gra-
tuita a todos os inscritos ati-
vos na OAB-MG.

Dentre as parcerias firma-
das, a CAA/MG se empenhou
para oferecer aos profissionais
da advocacia recursos efetivos
que garantam melho-rias na
condição de trabalho como, por
exemplo, o Advocacia Empre-
endedora, em parceria com o
Sebrae Minas, o aplicativo de
gestão contábil, com a Óbvia

Contabilidade Digital, o segu-
ro residencial da Bem Prote-
ge, dentre tantos outros.

De acordo com o presiden-
te da CAA/MG, Gustavo
Chalfun, a Caixa de Assistên-
cia vive uma nova etapa,
focada na motivação e no in-
teresse de garantir uma OAB
forte, inclusiva e preparada.
"Sinto-me orgulhoso em reco-
nhecer o quanto avançamos
esse ano. Enquanto presiden-
te da Caixa e, mais ainda, en-
quanto advogado do interior,
bem como toda a diretoria da
entidade, sei da relevância que
as ações de integração e de
desenvolvimento social e pro-
fissional assumem para toda
a advocacia do nosso estado,
por isso, a Caixa trabalha
diuturnamente para estar pre-
sente em todos os cantos de
Minas", finaliza.

Para saber mais informa-
ções sobre os programas e
ações da Caixa de Assistên-
cia dos Advogados de Minas
Gerais, basta acessar www.
caamg.org.br     (Agência Brasil)

Divulgação

Sede da Caixa de Assistência dos Advogados de Minas Gerais, em Belo Horizonte

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Nesta semana aconte-
ceu em Belo Horizonte, na
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG) o
Assembleia Fiscaliza, um
processo de prestação de
contas permanente institu-
ído pela Emenda Constitu-
cional 99, de 2019.

Durante a semana, di-
versos secretários de es-
tado e dirigentes de ór-
gãos estaduais compare-
ceram à ALMG para dar
esclarecimentos sobre
suas gestões. As reuniões
aconteceram conforme a
separação das pastas dos
órgãos do Governo e das
comissões instauradas na
Casa.

Durante a reunião que
tratou da área da saúde e
que contou com a presen-
ça do secretário de Esta-
do, Fábio Baccheretti, o
deputado estadual e 1º
Vice-presidente da AL
MG, Antonio Carlos Aran-
tes destacou a importân-
cia da implantação do
Hospital de  Queimados e
do setor para tratamento
de pacientes graves de
AVC, que serão situados

Arantes discursa no
Assembleia Fiscaliza e fala

sobre a implantação do
Hospital de Queimados e

Tratamento de AVC em Paraíso
O foco do deputado, na reunião que contou com a presença do secretário

de Estado de Saúde, foi a implantação do Hospital de Queimados
e tratamento de pacientes de AVC em São Sebastião do Paraíso

na Santa Casa de São Se-
bastião do Paraíso. O pro-
cesso de liberação da im-
plantação desses novos
setores foi publicado na
última semana.

“Agora quando uma
pessoa tiver qualquer aci-
dente mais sério poderá
ter atendimento mais rá-
pido e qualidade e isso é
bom não apenas para a
nossa Paraíso, mas tam-
bém para a toda região.
Agradeço ao secretário e
ao governador Romeu
Zema por seguirem dando
essa atenção ao nosso

município”, disse o depu-
tado.

O secretário também
falou sobre o trabalho do
deputado Antonio Carlos
Arantes, que segue co-
brando melhorias para Pa-
raíso e região. “O deputa-
do Arantes é um compa-
nheiro e estamos traba-
lhando, sempre receben-
do-o para reuniões na Ci-
dade Administrativa, indo
aos municípios para co-
nhecer as necessidades
locais e melhorar ainda
mais a saúde”, disse o se-
cretário.

Deputado Estadual e 1º Vice-presidente da ALMG,
Antonio Carlos Arantes e o Secretário de

Estado de Saúde, Fábio Baccheretti

Reprodução
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por Dwlyan Santos

Dwlyan Santos
foi Campeão

Paraisense de
xadrez 2022

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Foi realizado no último sá-
bado, dia 17 de dezembro, o
Campeonato Paraisense de
Xadrez 2022 na sede do Clu-
be de Xadrez de São Sebas-
tião do Paraíso - CXSSP.

O evento contou com a
participação de 27 enxadris-
tas que disputaram o torneio
em 6 rodadas no ritmo rápi-
do (15 minutos mais 15 se-
gundos de incremento por
lance para cada jogador).

O torneio era aberto a
atletas de outras cidades,
mas o título de campeão
paraisense estava reserva-
do para o melhor classifica-
do geral que reside ou tenha
nascido em São Sebastião
do Paraíso.

A arbitragem ficou por
conta do árbitro nacional
Gérson Peres Batista e
árbitra auxiliar Tânia Barro-
so Andrade Carvalho.

Ao final da competição
5 atletas terminaram com 4,5
pontos.

Pelos critérios de desem-
pate o título de campeão
absoluto ficou com o mes-
tre nacional Dwlyan Santos
de São Sebastião do Paraí-

so MG, que se sagrou penta
campeão paraisense (2005,
2018, 2019, 2021 e 2022).

O vice-campeão foi Ân-
gelo De Leon Cultri Fas-
cetti de Franca SP.

Em terceiro ficou Harol-
do Aparecido Silva de Cam-
pinas SP.

Também foram aponta-
dos os campeões paraisen-
ses por categoria, são eles:

Sub 8: Tobias Luiz Car-
valho de Oliveira

Sub 10: Pedro Vieira de
Medeiros

Sub 12: Olavo Tadeu
Carvalho Oliveira

Sub 14: Luís Gustavo
Gabriel dos Santos

Sub 16: Paulo Henrique
Rocha Pereira

Acesse:
www.cxssp.com.br

Dwlyan Santos foi penta campeão paraisense de xadrez

CXSSP

A equipe do Clube Recre-
ativo Senior’s Paraisense
conquistou domingo o título
da Taça dos Campeões “Ci-
dade dos Ipês”. Em partida
disputada no Estádio Dr. Jo-
aquim Ferreira Gonçalves
venceu o Paraíso lanches, por
3 a 1. A competição encerra
a temporada de 2022 dos
campeonatos de futebol ama-
dor organizado pela Prefeitu-
ra.

A Taça dos Campeões
reuniu várias equipes da ci-
dade. Entre elas consta o
vice-campeão, Paraíso Lan-
ches, Operário, Santa Cruz,
Mocoquinha, Ômega, Portu-
guesa Senior’s e Atletic Club.

A competição reuniu as
equipes melhores classifica-
das da Taça Paraíso de 2022,

Senior’s vence o Paraíso Lanches
e conquista a Taça dos Campeões

na Série A, como foi o caso
do Paraíso Lanches (cam-
peão) e Operário (vice).
Também disputaram o

Mocoquinha (campeão) e
Portuguesa (vice) da Segun-
da Divisão de 2022 e outras
equipes convidadas.

De acordo com o secre-
tário municipal de Esporte e
Lazer, Daniel Duarte Naves,
a partida da final “foi um
jogo muito disputado, com
lealdade em que a equipe do
Senior’s levou a melhor na
disputa”. Ele enalteceu a
participação de todas as
equipes, atletas, comissão
técnica e arbitragem. “Para-
béns a todas as pessoas en-
volvidas, todas as equipes
que participaram e especi-
almente os campeões”, co-
menta.

Daniel ainda destacou os
colaboradores. “Agradece-
mos a todos da comissão
organizadora e também a
Guarda Municipal que este-
ve presente em todos os jo-
gos”, finaliza.

Equipe do Clube Recretivo Senior’s celebra a conquista de mais um título de campeão

FOTOS: Divulgação
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Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Os nomes Miguel e
Maria Alice lideram o
ranking de mais escolhi-
dos pelos pais para regis-
trar os bebês nascidos em
2022. Os dados foram di-
vulgados terça-feira (20)
pela Associação Nacional
dos Registradores de Pes-
soas Naturais (Arpen-Bra-
sil), que representa os car-
tórios de registro civil do
país.

A preferência dos bra-
sileiros não mudou entre
os nomes masculinos:
Miguel, com 26.941 mil
registros, permanece sen-
do o nome mais escolhi-
do no país. Já entre as
meninas, Maria Alice teve
24.019 registros e assu-
miu a ponta, antes ocupa-
da por Helena, que lidera-
va há cinco anos.

Os dados completos
estão no Portal da Trans-
parência do Registro Ci-
vil. Na plataforma é pos-
sível realizar buscas por
ano em todo o território
nacional, em regiões, es-
tados e municípios, com
a possibilidade de recor-
te por nomes simples e
compostos.

Para a Arpen-Brasil, a
lista dos nomes preferi-
dos acaba sendo influen-
ciada por registros de fi-

Miguel e Maria Alice são os nomes
de bebês mais registrados em 2022

Desde junho, 4.970 alterações de nome foram realizadas nos cartórios

lhos de personalidades
nacionais. Maria Alice é o
nome da filha da influ-
encer Virginia Fonseca e
Gael, o do filho da tam-
bém influencer Zoo e do
youtuber Christian Figue-
iredo. “São os nomes que
mais cresceram no último
ano”, informou a entidade.

Maria Alice desbancou
Helena da liderança de
nomes femininos, en-
quanto o Gael assumiu a
vice-liderança nacional,
deslocando Arthur para a
terceira posição.

Outra característica
mostra a preferência dos
brasileiros por nomes
simples e bíblicos como
Ravi, Noah, Theo, Liz,
Eloa e Isaac. “Embora ain-
da não estejam na lista dos
10 mais, crescem ano a
ano no ranking nacional
dos 50 nomes mais regis-
trados”, destacou a Arpen-
Brasil.

Os dez nomes mascu-
linos mais frequentes fo-
ram: Miguel, Gael, Arthur,
Heitor, Theo, Davi,
Samuel, Bernardo, Gabri-
el e Ravi. Entre as meni-
nas estão Maria Alice, He-
lena, Alice, Laura, Maria
Cecília, Cecília, Maitê,
Maria Clara, Heloísa e
Valentina.

Na semana passada, o
site BabyCenter já havia
divulgado os nomes mais
escolhidos em 2022, com

Miguel e Helena na lide-
rança. O ranking represen-
ta os nomes mais cadas-
trados na plataforma digi-
tal.

MUDANÇA
DE NOME

Desde junho deste ano,
com a Lei 14.382/2022,
os nomes deixaram de ser
imutáveis, salvo casos es-
peciais como nomes
vexatórios. Hoje qualquer
adulto maior de 18 anos
pode alterar seu nome em
cartório, independente-
mente do motivo. Pais de
bebês também podem, em
consenso, alterar o nome
do recém-nascido em até
15 dias após o registro de
nascimento.

De acordo com a Ar

pen-Brasil, 4.970 altera-
ções de nome foram fei-
tas diretamente nos cartó-
rios de registro civil.

Para realizar o ato di-
retamente em cartório é
necessário que o interes-
sado seja maior de 18
anos e compareça à unida-
de com seus documentos
pessoais (RG e CPF). O
valor é o custo de um pro-
cedimento, tabelado por
lei, e que varia de acordo
com a unidade da federa-
ção.

Após a alteração, o car-
tório de registro civil co-
municará a alteração aos
órgãos expedidores do
documento de identidade,
do CPF e do passaporte,
bem como ao Tribunal
Superior Eleitoral. Caso a

pessoa queira voltar atrás
na mudança, deverá entrar
com uma ação na Justiça.

Já no caso da alteração
do nome e do sobrenome
do recém-nascido, é ne-
cessário que os pais este-
jam em consenso, apre-
sentem a certidão de nas-
cimento do bebê e os do-
cumentos pessoais (CPF
e RG). Se não houver con-
senso entre os pais, o
caso deverá ser encami-
nhado pelo cartório ao
juiz competente.

A nova lei ampliou o rol
de possibilidades para al-
teração de nomes e sobre-
nomes sem necessidade
de procedimento judicial
ou contratação de advoga-
dos. Segundo a Arpen-
Brasil, até então, a Lei de

Registros Públicos per-
mitia a alteração de nome,
que juridicamente é co-
nhecido como prenome,
no primeiro ano da maio-
ridade, isto é, entre 18 e
19 anos.

Da mesma forma, pes-
soas transgêneros e
transexuais poderiam fazer
a alteração conforme de-
cisão tomada pelo Supre-
mo Tribunal Federal (STF)
em 2018 e regulamentada
pelo Conselho Nacional
de Justiça (CNJ).

A mudança ainda era
permitida em situações
envolvendo proteção à
testemunha e em casos de
apelidos notórios e reco-
nhecidos, estas duas últi-
mas possibilidades so-
mente mediante autoriza-
ção judicial.

Já a inclusão do sobre-
nome pode ocorrer nos
casamentos, nos atos de
reconhecimento de pater-
nidade e maternidade –
biológica ou socioafetiva
–, e nos casos em que os
pais de filhos menores
constatam, em conjunto,
que o registro original não
reflete todas as linhagens
familiares. Já a retirada ou
alteração do sobrenome
pode ser solicitada por
pessoa viúva, mediante a
apresentação da certidão
de óbito do cônjuge, ou
em caso de divórcio.

(Agência Brasil)

Buscando oferecer soluções
de conveniência ao associado,
o Sicredi – instituição financeira
cooperativa com mais de 6
milhões de associados e atua-
ção em todas as regiões do Bra-
sil – expande seu leque de fun-
cionalidades relacionadas ao
Pix e anuncia o lançamento do
Pix Recorrente.

É uma nova solução desen-
volvida para facilitar o dia a dia
dos associados, pois permite
customização de pagamentos
Pix recorrentes. Com ela, é
possível cadastrar Pix mensais
de forma simples e garantir
que os pagamentos sejam efe-
tuados na data escolhida, sem
atrasos.

Sicredi anuncia o lançamento
do Pix Recorrente

Com a solução, os associados agora
podem cadastrar pagamentos mensais

“Estamos atentos para me-
lhorar cada vez mais a experi-
ência dos nossos associados na
usabilidade das nossas solu-
ções. A iniciativa surgiu a par-
tir de um estudo de nossa base
de dados, no qual identifica-
mos muitos pagamentos fre-
quentes de associados que fa-
ziam transações com o mesmo
valor para o mesmo recebedor,
em repetidos meses”, explica
Virginia da Cunha, superinten-
dente de Meios de Pagamento
do Sicredi.
SAIBA COMO UTILIZAR

• Abre o app e vai até o
menu Pix

• clica em “Pix Recorren-
te”

• Botão “criar recorrên-
cia”

• Informa a chave Pix
• Escolhe um nome para

a recorrência
• Informa valor
• Escolhe quantidade de

recorrências e data inicial
• Confere os dados infor-

mados e pronto!
Até outubro de 2022 são

mais de 4,2 milhões de associ-
ados e cerca de 5,1 milhões de
chaves Pix vinculadas às suas
contas Sicredi. Desde o início
da operação, eles já fizeram
mais de 1 bilhão de transações
movimentando quase R$ 810
bilhões com o Pix.

Raíza Goi Borba
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1850

IMÓVEIS

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35
HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda
limpa e para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra, sem
benfeitorias, próxima à Estância
Termópolis, nas margens da BR
265. Com água e facilidade de
energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação
de café. Contatos: em SS do Pa-
raíso - Rejane Imóveis 35-3531-
7988 e em Jacuí - 35-9.9971-1833/
3593-1833 Fernando.

• CASA VENDE-SE: Vende-se
casa térrea, a oito quarteirões do
centro de São Sebastião do Pa-
raíso, terreno com área de 930
metros quadrados e área
construída de 330 metros quadra-
dos. Garagem para oito veículos
(4 cobertos, 4 descobertos), sala
de visita com 2 ambientes, sala
de tevê e sala de jantar, cozinha
planejada, banheiro social, 2
quartos com armários, 1 suíte
com armários, 1 cozinha separa-
da com churrasqueira. Em anexo
há um apartamento com banhei-
ro e cozinha. Área de lazer gra-
mada, com árvores frutíferas (ja-
buticabeiras produzindo). Negó-
cio de oportunidade. Contato
com Valdir do Prado – Corretor
CRECI 4.ª Região n.º 31.719 –
pelo telefone (35) 9 9911-0104.
Liga pra mim.

• SALA COMERCIAL: alu-
gas-se rua Tiradentes, no cen-
tro, esquina com rua Geraldo
Marcolini. Tratar pelo fone
99842-4251

• VENDE-SE UMA LAN-
CHON-E: melhor ponto de
Paraíso, aluguel barato meio sa-
lário mínimo, motivo mudar
zona rural. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (so-
mente com fiador), localizado
na Vila Maria-na rua Dr. João
Caetano, 681. Tratar 99167-
4154 ou 99120-8252

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Soriano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• VENDE-SE LOTE NO JD.
CANADÁ: lote no Jardim Ca-
nadá com área de 200m². Tra-
tar diretamente com o proprie-
tário através do WhatsApp: 19
99811-4500.

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II). Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats
App: 19 99811-4500.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda mon-
tada com todo mobiliário, só
reabrir. Com 06 suítes comple-
tas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas, 02
cozinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira in-
ternas, sala grande refeitório,
lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor so-
lar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para restau-
rante ou bar ou loja, com ba-
nheiro; pátio de estacionamen-
to para 10 veículos, mais quin-
tal (para expansão de mais su-
ítes). Compre  com a Rejane
Imóveis em São Sebastião do
Paraíso 3531-7988; Fernando
Miranda Jorge em Jacuí 3593-
1833 - 99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com pis-
cina, salão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What-sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima lo-
calização, próximo 700 mts.
Da Igreja Matriz. Na rua Te-
nente José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso.  Sala ,  cozinha,  3
quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar
pelo tel. 99161-9161 c/ pro-
prietário.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

DIVERSOS

• FOGÃO DAKO SUPREME:
VENDE-SE, preto, 5 bocas,
turbo cook, mesa de vidro tem-
perado, forno duplo, semi-
novo. Tratar 99263-8750 ou
92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:

Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preven-
tiva e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERMELHA/VINHO
2016 COM 41.500 KM SUPER CONSERVADA. VALOR: R$
16.500,00“TRATAR COM ADRIANO, FONE (35) 9 9808 6926

• VENDE-SE UMA F1000: ano 82, azul, motor 229. Troco por uma Saveiro
ou carro de passei de ano até 2000. Tratar 99112-7972

VEÍCULO

VENDE-SE CASA NO
JARDIM DANIELA:

Área construída: 159 m2. Garagem coberta para 2
veículos, copa/cozinha integrados, 3 dormitórios
sendo 1 suíte com armário embutido. Ampla área
de serviços coberta com armários embutidos,
quintal com espaço no fundo. Portão eletrônico,
vídeo porteiro, câmeras e concertina. Valor:
460.000.00. Tratar 99848-7981

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

VIGILANTE
(GUARDA NOTURNO)

Solto na noite
Soturno

Vago envolto em vigílias batendo os coturnos
Vigio teu sono

Vislumbro
Um súbito saque aos anéis de Saturno

Te daria os céus
As luas, os mundos
Tesouros noturnos

Tudo o que me pertence
Tudo aquilo que guardo durante meus turnos.

Poemas Classificados - BRUNO FELIX

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.
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RECEITAS DO GUARI
CHESTER FIELD COM ARROZ

À GREGA E MOELAS
INGREDIENTES

1 chester
1 kl feijão fradinho
200 gr. de bacon
1 kl de moela de ave
½ copo de azeite
2 pimentões verde, 1, vermelho 1 amarelo
2 cebolas, 2 copos de ervilha
1 copo de maionese
1 copo de creme de leite
1 copo de azeitonas pretas graúdas
Palmito, 4 dentes de alho
Salsão e salsinha, sal grosso
4 cenouras, 300 gr. de presunto

MODO DE PREPARAR
Faça o tempero utilizando o alho, cebola, salsão

e salsinha,  1 colher de sal grosso em dois litros
d'água. Ferva com os temperos. Quando estiver
fervendo coloque o chester, tampe e deixe por
cinco minutos. Retire, deixe esfriar e reserve.

Na mesma água do cozimento que está reser-
vada, cozinhe as moelas. Retire e na mesma água
cozinhe o feijão fradinho. Quando estiver cozido
retire e reserve. Utilize a água para cozinhar as
cenouras.

Untar o chester todo com a maionese e o cre-
me de leite e leve ao forno para gratinar.

Preparar o arroz à grega. Na mesma água que
está reservada cozinhe o arroz. Quando estiver
cozido, acrescente o presunto, cenouras e ervi-
lhas.  Coloque no centro de uma travessa o
chester já glatinado. De um dos lados da traves-
sa o arroz à grega, e do outro as moelas acres-
centando sobre elas a azeitona preta. Prato pron-
to, bom apetite.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

O público infantil terá
oportunidade de praticar di-
versas atividades esportivas e
educativas entre os dias 9 a
13 de janeiro de 2023 atra-
vés do projeto “Paraíso em
Férias”, promovido pela Se-
cretaria Municipal de Espor-
te e Lazer. A recreação acon-
tecerá no Centro Educacio-
nal Esportivo Paraisense –
CEESP, Rua Santa Catarina,
nº 100, Vila Helena (antigo
SESI).

Pais ou responsáveis por
meninas e meninos com ida-
des entre 8 a 12 anos que
desejam participar devem re-
alizar as inscrições nos dias
20 e 21 de dezembro e de
02 a 5 de janeiro, das 13h30
às 16h na quadra da Arena
João Mambrini (Olímpica),
com o professor Anderson
Diogo S. Lino. 

Conforme destaca o se-
cretário de Esporte e Lazer,
Daniel  Duarte Naves, o pro-
jeto tem como principal ob-
jetivo tirar as crianças da
frente das TV’s, computado-

“Paraíso em Férias” terá atividades
para crianças em janeiro

Combate à Fome
Aconteceu no sábado dia

10/12,a vigésima segunda edi-
ção da Campanha Paraisense de
Combate à Fome.

Por iniciativa da Equipe
Paraisense de Combate à fome,
juntamente com voluntários de
diversas instituições da comu-
nidade, que se uniram nesta tra-
dicional campanha de arreca-
dação de alimentos, e a partici-
pação mais de vinte supermer-
cados de nossa cidade, a cam-
panha terminou com a arreca-
dação de 4.883 Kg de alimen-
tos não perecíveis, que já fo-
ram distribuídos a várias insti-
tuições da cidade e famílias
cadastradas.

 Agradecemos a colabora-
ção de todos que tornaram pos-
sível este resultado e desejamos
um Feliz Natal e próspero Ano
Novo a todos os paraisenses.
Equipe Paraisense de Combate à Fome

res, video-games e celulares,
levando alegria com muitas
atividade educativas.

“A recreação acontece

nas quadras e piscinas do
CEESP de forma gratuita,
mas as vagas são limitadas:
serão permitidas 10 crianças

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

por horário, totalizando apro-
ximadamente 100 alunos du-
rante todos os dias do proje-
to”, finaliza.


